



THE SERVICE CLUB OF THE YMCA
AFFILIATED WITH THE INTERNATIONAL ASSOCIATION OF Y' S MEN' S CLUB

The Y's Men's Club of Kanazawa

CHARTERED JULY 9, 1947

c/o KANAZAWA YMCA 44-1-201 SATOMI-CHO KANAZAWA 920-0998 JAPAN

国際会長主題 「価値観、エクステンション、リーダーシップ」 “VALUES ,EXTENSION and LEADERSHIP”
アジア地域会長主題 「変化をもたらそう」 “Make a difference”
西日本区理事主題 「Let's do it now!」
中部部長主題 「知らせよう！ワイズの奉仕活動を」
金沢クラブ会長主題 「奉仕活動の輪を広げ、地域への認知度を高めよう！～YMCAとEMC活動の充実を～」

2020 **10** 月間強調

B F E F

今月の聖句 (西 信之君)

私は福音を恥とはしません。福音は、ユダヤ人をはじめ、ギリシャ人にも、信じる者すべてに救いをもたらす神の力です。神の義が、福音の内に、真実により信仰へと啓示されているからです。「正しい者は信仰によって生きる」と書いてあるとおりです。

ローマの信徒への手紙 1 章 16～17 節

10月強調月間

ワイズ用語抜粋の『BF』『EF』を見て意味を確認して、真の国際的社会奉仕団体の一員としての自覚をしましょう。その上で行動しましょう。

中堀清哲 国際・交流事業主任 (鹿児島)

10月例会 プログラム

と き	2020年10月15日 (Thu.) 18:30～20:30
と ころ	ホテルトラスティ金沢香林坊
会 費	¥3,000 (会員は無料) ¥2,000 円 (メット)
司 会	西 信之君
開 会 ・ 点 鐘	山内ミハル会長
主 題	司 会 者
ワイズソング	一 同
今月の聖句	西 信之君
ハッピーバースデー	山内ミハル会長
ゲスト紹介	山内ミハル会長
食前の感謝	吉川與志子さん
古切手整理	数澤輝夫君
	“古切手の整理の仕方”
委員会報告	
ニコニコタイム	朝倉みゆきさん
YMCAの歌	一 同
閉 会 ・ 点 鐘	山内ミハル会長

9月 クラブ活動状況

第1例会 (9月17日 Thu.)
メ ン : 朝倉、伊藤、数澤、北、幸正、西、山内 (7名)
メネット : 朝倉、伊藤、数澤、北 (4名)
ゲ ス ト : 松岡氏、前田氏、中村氏、森田氏、北村君 (5名)
出席率 : 100% 充足率 200%
メーキャップ : 吉川 (1名)

第2例会 (9月1日 Tue.)
メ ン : 伊藤、数澤、北、幸正、山内 (5名)
メネット : 数澤、伊藤 (2名)

ニコニコタイム	11,000円
クラブファンド	累計 33,250円
BFポイント	
切手	100g 累計 1,200g
現金	0円 累計 0円

会 長	山内ミハル	書 記	西 信之
直前会長	山内ミハル		北 肇夫
副 会 長	数澤輝夫	会 計	幸正 一誠
	伊藤仁信	メット会長	伊藤 悦子

第一例会 : 毎月第三木曜日 18:30～20:30
ホテルトラスティ香林坊金沢 Tel (076-203-8111)
第二例会 : 毎月1日 18:30～20:00
金沢ニューグランドホテル 2F (蔵) Tel (076-233-1311)

私のクリーンアップキャンペーン活動

北 肇夫

社会人となり仕事の関係で2～3年毎の転勤が続き、全国10都市を渡り歩きました。その後、1991年7月希望が叶って、初めて郷里金沢での勤務となり、気持ちのうえからも落ち着きを取り戻しました。

そのころから地元にも少しでも役立てることがないかと模索するうち、クリーンアップに繋がるボランティア活動に参加する機会が多くありました。主な活動体験としては、①犀川緑地のクリーンアップキャンペーンへの参加、②クリーンビーチいしかわへの参加、③JTB企画による観光地のクリーンキャンペーンへの参加、④金沢百万石まつり開催にタイミングを合わせた全市一斉清掃への参加、特異なものとして⑤ロシア船タンカーナホトカ号重油流出事故の重油回収ボランティア活動への参加、などが挙げられます。

なかでも拠点を定めたクリーンアップ活動を続けたものに金沢市内の新桜坂緑地(愛称:W坂)があります。2005年4月頃からは、金沢犀川ワイズメンズクラブ(以下 金沢犀川クラブ)が清掃活動として取り組みました。この活動は、2009年8月には金沢市と金沢犀川クラブが「公園等里親事業(アドプト事業)」として合意書を交わし、園地内の清掃、除草や施設の点検、不法投棄などの情報提供により市のサポートを行っています。その活動の情報は、金沢市のホームページ「いいね金沢」上で紹介され、YMCAやワイズの活動の一端が伺われ、知名度の向上に寄与したのではと思っています。この市との合意書は、2019年6月末をもって解散した同クラブから、金沢YMCAにこの緑地の美化活動を引き継いでいます。これらの奉仕活動を通じ筆者は、2015年11月に金沢YMCA理事長が推薦されて一般社団法人日本善行会の善行賞を受賞して、継続して奉仕活動を行なう原動力になっています。

この新桜坂緑地における前年の作業実績は、3月末の清掃作業から始まり お花見シーズンを迎え、4月の花後の清掃作業と続き、5月下旬には金沢百万石まつり開催にタイミングを合わせての清掃作業があり、6～9月には園地内の人力除草・灌水作業やのり面から歩道に侵出するクズなどの草刈りがあり、10～12月中旬の落葉や落枝などの清掃作業が続きました。この間、日に1～2時間で延べ47日でした。

今後、この活動を継続するために意欲・体力を貯えるとともに、この趣旨に賛同し参加する方々が多くなることを強く願っています。



春の一斉美化キャンペーン(新桜坂緑地の上段園地)

【9月例会の報告】

去る9月17日(木)、9月強調月間として「メネットアワー」例会がホテルトラスティ金沢香林坊で開催されました。金沢クラブでは毎年「メネットアワー」のすべてをメネットが担当いたします。今回もメネットオールスタッフが一人一役、協力して例会を運営しました。事前に山内会長と会場の下見にも行き、ホテルの担当者と綿密な打ち合わせをして当日を迎えました。コロナ禍の昨今、3密には一番気を使います。ホテル側も密にならないよう、また換気や、空気清浄機も駆使しての気配りをしてくださり、勿論全員がマスク装着で例会に臨みました。

今回は講師に「小松市立空とこどもの絵本館」館長の松岡香先生をお迎えいたしました。先生は尾木沢響子のペンネームでエッセイや小説を執筆しておられ、「ミクウさん」でやまなし文学賞など輝かしい受賞歴をお持ちです。また、地元小松でも地域に伝わる民話の絵本化や多方面での講演にもご活躍です。

今回は「子どもと本を読む」というテーマで、子どもと一緒に本をよむことの大切さを感動的なお話を交えてお話しくださいました。しばし子育て時代にタイムスリップした人もあったのではないのでしょうか？昔、子どもと読んだ本をもう一度ゆっくり読んでみたいですね。

先生からスピーチの概要をいただきました。

(数澤淑子記)





「子どもと本を読む」概要

松岡 香

光るもの、動くもの、音を発するものに反応するのは、本能的なものである。その際に働くのは後頭葉であり、人間にとって大切な前頭葉はほとんど機能していない。小児科医田澤雄作氏は『メディアにむしばまれる子どもたち』の中でこのような警告を発しています。電子機器の急速な発達により、社会は確かに便利になりました。が、一方ではその弊害も確実に起こってきているのです。

子どもは、アニメーションに夢中になります。考えなくても、場面が次々に入れ替わる簡便さ。それに比べると、絵本は地味な存在です。けれども、動かない絵が、内容に入り込むにつれて次第に動き始める。それは、読む者の理解する力、心の動きがあって初めて可能となるものです。

絵本館に関わるようになって14年。絵本は、誰かによんでもらうものであるということを確認するようになりました。一人で読んでいては、絵→ことば→絵→ことばと読むことになり、連続性が出てきません。誰かに読んでもらうのを聞きながら絵を見ていて初めて、絵に連続性が生まれ、動かない絵が動き始めるのです。

そうして大人と子どもと一緒に本を読むことで、いくつもの温かい思い出が生まれます。絵本は、大人と子どもをつなぐ大切な役割を果たすものであると思います。

コロナ禍の中、不安な子どもたちは多いと思います。そんなときこそ、一緒に本を読む。つらい状況でも、必ず明日は来るということ、ともに本のページを開くことで確認しあっていきたいと願っています。



【10月第二例会報告】

山内ミハル

日 時：10月1日（木）17：30～19：30

場 所：金沢ニューグランドホテル 蔵

参加者：数澤、北、幸正、山内、伊藤、数澤、

配布物：東日本区報

報 告：

- ① 西日本区へ納入する献金の集金計画について
- ② わいわい農園体験の継続について
- ③ 次々期部長・次期メネット主査選出について
- ④ いも煮会へのボランティアを依頼するユースリーダーについて
- ⑤ 今後の例会場はホテルトラスティ香林坊金沢に依頼する

11月の担当

司会・聖句 朝倉みゆきさん
 ブリテン 伊藤 仁信君
 山内ミハルさん

~~~~~お知らせ~~~~~

☆ 十勝ポテト到着！

日 時：10月10日（土）10：00

場 所：山内宅

☆ 10月例会は切手整理

10月例会では、古切手の整理をします。

**はさみ**を持ってきてください。

また、ご自宅に古切手をお持ちの方は持ってきてください。

☆ 今後の集金計画について

|     |           |        |
|-----|-----------|--------|
| 10月 | Y・サユース支援金 | 3,000円 |
| 11月 | 地域奉仕      | 1,000円 |
|     | FF        | 800円   |
| 1月  | TOF       | 1,000円 |
| 2月  | BF        | 1,000円 |
|     | YES       | 500円   |

~~~~~YMCAからのお知らせ~~~~~

☆「長土堀“絆”交流フェスティバル」開催について

日時：2020年10月11日(日)10:00～15:00

場所：長土堀青少年交流センター

内容：金沢YMCA・金沢クラブの活動紹介

13:30 腹話術の公演(田口氏)

☆「秋の全市一斉美化清掃！」

日時:2020年10月18日(日)*小雨決行

集合7:00 / 解散8:00

持ち物:軍手

場所:新桜坂緑地(W坂)

集合場所:同園の上段部の園地

駐車場:鈴木建設(株)の駐車場(桜橋南詰め下流側)



× ネット報



小説家になりたかった19歳の「ぼく」

朝倉 秀之

今、山内ミハル会長から原稿できましたか、と電話がありました。明日編集の会議があります、とのことでした。確かにブリテンに次回朝倉の名前があったのは、気付いていたのです。すぐ書きますと、言ったものの何の用意もありません。そこで思い出したのは、19歳になった時、自分は小説家になるんだと決心したことでした。昔は、そんなことを言うこと自体恥ずかしくて口にすることもありませんでした。しかし、77歳になって、何でも言うとおこうと思えました。決心した後で作品を書き始めました。私が本を読み始めたのもそんなに小さい頃ではありませんでした。両親は本を読むような人たちではなかったのです。と言っても小学校6年生まで両親や弟たちと一緒に住んでいなかったのです。小学校5年生まで祖父母に育てられていたのです。祖父が死んで、祖母と私は二人になり、私の母である娘の住んでいる仙台に引っ越すことになりました。私にはとても優しい人でしたが、祖母も本を読む人ではありません。家にはたぶん一冊も本が無かったと思います。祖父は歳をとってから夜間の簿記学校に通うほどの勉強家でしたので、簿記の本など少しありました。その時の祖父の職業は、東京芸術大学の用務員さんでした。昔は用務員などと言わず、こづかいさんと呼ばれていたように思います。それ以前の職業は石工(いしく)でした。皇居の石垣を手入れしたことが誇りでした。石工の棟領でしたが、祖父の言葉で覚えているのは、皇居で仕事をしているとき、背広を着た皇居で働く人に話しかけたけれど、返事は別の人を通して答えが返ってきた、というのが印象的でした。たぶん、身分が違う人とは直接話しはしないのが規則だったのかもしれませんが。当時、祖父はすでに病気になっていて危なかったのだと思います。私が芸大構内で遊んでいる時、その祖父が死んだ知らせが来て、急いで帰りました。祖父の顔を見たとき、私は外にある水道のところまで走って行って、「良い子になりますから、良き子になりますから、生き返らせてください」と神様にお祈り

したのを思い出します。水道から流れる水で何度も何度も涙を洗い落としました。東京で育った私が仙台の田舎に引っ越すのは嫌で嫌でたまりませんでした。東京に住んでいる連中は東京以外すべて田舎と呼んでいたのです。でも仙台弁をマスターしないと、遊んでもらえませんでした。自分のことを「ぼく」なんて言っていて、半ズボンもはいていたのですから、イジメられて当たり前でした。なんで両親や兄弟から離されて育てられてしまったのかは、これもまた長い話になりますので、先に進みます。だんだんと仙台弁もマスターして近所の子供たちとも、兄弟とも上手くやれるようになりました。また、喧嘩もできるようになりました。そんな私が本を読み始めたのは、近くにあった貸し本屋から本を借りたのが最初でした。次々と本を読み始めました。シャーロック・ホームズを初め、貸し本屋にある本全てです。そして、時間が経って太宰治にかぶれ、日本文学全集も読みました。しかし、私の専攻していたのが英文学でした。そして小説家になると、本気に考えてペンネームも作ったのです。それは桐花 徹(きりはなとおる)と名付けました。この名前の由来についても別に一編書くことができますが、調子に乗りすぎてもいけませんので、今日はこれくらいにします。

「芋煮会のお知らせ」

日時:10月31日(土)10:00~14:00

場所:内川スポーツ広場 芝生広場、炊事場
金沢市山川町1-1

(TEL076-229-4013)

(雨天の場合はレストハウスを利用)

今年もひとり親家庭のお子様をご招待して楽しい芋煮会にしましょう。

役割分担などは、個々にお願いしますのでご協力ください。